

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1895  
Jueves 4 de Julio

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España . . . . .	1	25
Extranjero(Unión Postal) . . . . .	2	25
Ultramar . . . . .	2	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10 id.

## Lo de Cuba

### El incendio de Guabitas

La Lucha de la Habana publica la siguiente interview que sostuvo uno de sus redactores con un testigo presencial del hecho:

—¿A qué hora llegaron aquí los insurrectos?

—A las nueve y media de la noche.

—¿Dónde se encontraba V.?

—En mi casa, que probablemente habrá usted visto al venir para acá; es la primera que había entrando por el camino, á la izquierda. Yo, al principio, cuando sentí el ruido de los caballos, creí que sería una fuerza nuestra que venía del «Puerto de Boniato», hacia el camino de Cuba, y ya me iba á recoger, cuando apenas llegaría la vanguardia á la casa de D. Félix Guevara, llamaron á mi puerta.

—¿Quién es?

—¡Abrá D. Ramón, que somos gente buenal!

—¿Y abrió V.?

—Inmediatamente; pero resultó que en vez de ser la tropa, eran los insurrectos!

—¿Le conocían á V.?

—Algunos de ellos sí; pero eso no fué obstáculo para que me pusiesen los fusiles al pecho.

—¿V. les hizo resistencia?

—No, señor. Por eso al ver la heroicidad que hacían de atacar á un hombre viejo como yo, é indefenso por añadidura, les dije que eran unos valientes, con otras muchas cosas, que no las digo porque no quiero que las ponga V. en el periódico.

—¿No le pidieron alguna cosa?

—No, señor. Me dijeron que no tuviera cuidado y que me acostara con mi familia en el suelo, boca abajo, porque habría tiros.

—¿Y dónde fueron entonces?

—A la casa de al lado, que fué de las primeras á que pegaron candela.

—¿Y obedeció á la orden de tenderse en el suelo?

—Iba á hacerlo, pero cuando ví que era cosa de morir abrasados, porque el calor de la casa que se estaba quemando nos achicharraba, le dije á mi familia que sacaran todos los cachivaches que pudieran, para ponerlos á salvo.

—¿No les impidieron salir los insurrectos?

—Me amenazaron con quemarme la casa si me marchaba; pero yo, agarrando á esta niña de una mano y con toda la familia detrás, salí de allí, importándome poco lo que pudieran hacer.

—¿No tenían ellos ninguna avanzada por aquí cerca?

—De eso me advertieron cuando salí de mi casa, pero no tropecé con ninguna.

—¿Usted es capitán de voluntarios?

—Sí, señor; mandaba la compañía de El Dajao, actualmente desarmada.

—¿Pero los voluntarios no están aquí?

—Algunos de los que estaban los mataron anoche los insurrectos; otros se marcharon con ellos.

—¿Hace muchos años que está V. en el país?

—Cuarenta y nueve años, y tengo setenta y seis... Este era el país de las flores—continuó D. Ramón;—aquí, el que quería trabajar, en seguida podía hacerse una fortuna; pero esto está hoy muy mal. Si yo tuviera dinero para marcharme á Santo Domingo, que antes era el país de los abrojos y hoy es el de las flores, lo haría cuanto antes, porque aquí ya no se puede vivir. Yo sé lo que son las guerras, porque fui militar allá por el año 54 y combatí contra los carlistas, y estuve en Vicálvaro, donde un casco de granada me hizo esto—exclamó, enseñándome una abolladura en la frente—y esto va mal, porque ni en la guerra grande ni en la guerra chica he visto las cosas que se ven ahora.

—Dicen que los insurrectos le dieron machete á algunas personas.

—Sí, señor. ¡Aquello fué horrible! Todos estaban reunidos en casa de Pedro Lallana, sacándolos de allí amarrados para las afueras, del pueblo, donde los machetearon, de cuya infamia se escaparon el súbdito italiano Antonio Rucche y D. Victoriano Velázquez Satién, á quienes se llevaron para el hospital de Cuba los guerrilleros esta mañana.

—¿Usted recuerda los nombres de los muertos?

—Eran cinco: Pedro Lallana, Antonio Castañeda, Salvador Peña, Miguel Nicolás y Tirso Marcos García, llamado por sobrenombre El Pollero.

—No se fijó en el número de insurrectos que atacaron al pueblo?

—No pasaban de cincuenta, todos negros.

—¿Quién los mandaba?  
—Un tal Durán, que era el único blanco que iba con ellos.

### El poblado de San Jerónimo

Nuestro apreciable colega *El Día* publica las siguientes noticias que, con interés, leerán en estos momentos nuestros lectores:

«Es y era «San Jerónimo», importante punto militar, por hallarse á mitad del camino central, entre el Príncipe y la trocha del Júcaro, y bifurcarse en él las comunicaciones con Occidente, Vertientes y Magarabomba. Tenía dicho poblado para su defensa cinco fuertes enlazados y una guarnición de más de 150 hombres de dispersos y enfermos, más una guerrilla de insurrectos presentados, al mando todos del capitán de infantería D. Agustín Brañas.

A fines del año de 1874 los insurrectos habían acercado á las puertas del Príncipe su Caballería, atacado el poblado y fuerte de Juan Gómez, el fuerte 12 y medio de la trocha del Este, Caobillas y el campamento de Flores sobre la trocha de Bayá, no andando muy sobrados de municiones, que les eran necesarias para invadir las Villas, por lo que decidieron apoderarse de los abundantes que existían en San Jerónimo.

En la tarde del 28 de Octubre un grupo de la guerrilla de presentados, al mando del sargento Espín, salió á forrajear, regresando á las siete de la noche con las fuerzas insurrectas; á cuya cabeza iban, y dando la consigna; entraron en el fuerte principal, sorprendiendo á la guardia de prevención y macheteando á 60 soldados y haciendo prisionero al capitán, á quien hirieron de cuatro machetazos, uno de bastante gravedad en la cabeza. Resistieron los fortines, reforzados, con los que se salvaron del fuerte, hasta el día siguiente en que se rindieron, menos uno, por orden del capitán ya prisionero, á quien á ello forzaron los insurrectos.

Sometidos el capitán y un teniente á Consejo de guerra, y á pesar de comprobarse el abandono en que se les había tenido y los hechos ocurridos, fueron sentenciados á muerte el primero y á diez años de presidio el segundo; pero dado lo grave de las heridas del capitán, se le conmutó la pena por la de cadena perpétua, y después de degradado al frente de las tropas y ejecutados otros actos que nos abstenemos de relatar, fué enviado al presidio de Ceuta.

El confinado produjo reclamación sobre reclamación, y al fin consiguió ser oído, por cuanto, por acuerdo del Consejo Supremo de Guerra y Marina, fué puesto en libertad.

Persistió en sus reclamaciones, y tales fueron los argumentos, en tal forma se evidenció lo injusto del fallo, que hace mas de un año al capitán Brañas se le reconocía el derecho al goce de retiro como tal capitán del Ejército y se deshacía con ello en parte lo hecho, puesto que la tardía reparación no pudo serlo de las privaciones sin cuento que sufriera en su largo martirologio.»

### Del «Herald»

El periódico *yankée*, que, como es sabido,

simpatiza tanto con los rebeldes, publica este despacho, favorable á la causa de España:

«El coronel Casellas ha tenido varios encuentros en Filipinas, Vueltas, Costas, Paso y Songo de Bocas, derrotando á los insurgentes, que tuvieron siete muertos; entre éstos está el coronel rebelde Evaristo Lugo.

Los españoles capturaron armas y municiones, habiendo consistido sus pérdidas en un muerto y 12 heridos.»

## Tolstoi

retratado por su ama de gobierno

El corresponsal en Berlín de *El Correo de la Tarde*, de Milán, celebró hace algunos días una *interview* con una dama badense, Ana Seurón, que fué durante diez años ama de gobierno en la casa del conde de Tolstoi, y que posee una regular fortuna ganada en aquel espacio de tiempo.

Como resulta de dicha conferencia, el citado corresponsal ha trasmitido á su periódico algunos datos interesantes acerca de la vida íntima del célebre novelista.

Ocupase Mme. Seurón actualmente en redactar, con ayuda de un especialista en este género de literatura, un volumen de anécdotas y recuerdos del conde de Tolstoi.

De estas anécdotas, solo relató la citada dama al corresponsal las menos curiosas; pero aun así no dejan de ofrecer interés. A juzgar por ellas, el libro de Mme. Seurón será la más extraña colección de historietas que puede imaginarse; una serie no interrumpida de chismes de antecámara, algo así como la biografía de un grande hombre referida por su cocinera á los demás criados por la noche, «antes de irse á acostar.»

Mme. Seurón nos da cuenta, por ejemplo, de la afición que tiene el afamado escritor á comer solamente vegetales; más que afición verdadera manía.

«El conde—dice—exige que se le sirvan siempre en la mesa alimentos vegetales. Por el contrario, su esposa y los demás individuos de la familia tienen pasión por los *beefsteaks*.

Muchas veces la condesa coloca en el plato de su marido un ala de pollo ó un pedazo de carne, para que aquel se los coma. Entonces el conde, con acento indignado retira el plato y murmura:

«No, no; yo no como carne de ningún modo.»

A pesar de estos alardes Tolstoi ha sido varias veces sorprendido por su mujer en el comedor engulléndose furtivamente un pedazo de *roastbeef* que en la mesa había despreciado.

Otra revelación picante: el conde quiere echárselas de santo, y no consigue que lo crea nadie. Todas sus doctrinas morales están en constante contradicción con sus naturales instintos; hasta su teoría de la bondad cristiana no se compagina con su amor al lucro y su avaricia.

«Frecuentemente—dice Mme. Seurón—le he visto negar mezquinas limosnas á los pobres, aun á los más necesitados. Téngase en cuenta que en la aldea Jasnaia-Poliana, que es de su propiedad, no existe ni un hospital ni un asilo, ni siquiera..... una bomba de incendio.

No escatima, en cambio, á sus mujiks buenos consejos. Suele reunirlos en *sesión pública*, bajo su presidencia y leerles sus escritos, sucediendo muchas veces que los aldeanos corean con carjadas los pasajes más patéticos ó se entregan al sueño sobre los bancos.

El conde Tolstoi, según su antigua ama de gobierno, ejecuta todos sus actos con una *mise en scene*, más propia de un candidato á la diputación que de un apóstol cristiano.

«Un día le vimos regresar á pié, de Moscou, acompañado del pintor Gay.—Ved—dijo á sus mujiks que le saludaban respetuosamente—hemos caminado durante tres días y tres noches, habiendo salido de Moscou con solo 36 kopecks en el bolsillo.—Los aldeanos quedaron admirados de la hospitalidad de sus hermanos de las aldeas vecinas que habían dado asilo generosamente á los dos viajeros; y yo mismo comenzaba á sentir admiración, cuando oi á Gay decir por lo bajo á la condesa que, en efecto, habían pasado los dos de aldea en aldea, siendo en todas ellas recibidos hospitalariamente; pero que él—el pintor—había pagado los gastos á escondidas del conde.»

Otras anécdotas por este estilo contendrá el libro de Mme. Seurón; pero ésta quiere guardar el secreto, y por eso no fué más explícita con el corresponsal del periódico de Milán.

Puede afirmarse, desde luego, que el susodicho libro será de lo más completo que exista en el género, é influirá mucho en el desarrollo de esta literatura *fin de siglo*, en cuya generación intervendrán los ayudas de cámara, los sastres, las lavanderas y el conjunto de observadores que presenciando los actos íntimos de los grandes hombres, aportará seguramente á la historia datos interesantísimos.

## POR CORREO

Paris 30.—Ayer tarde á última hora se verificó un duelo á espada entre el ministro de Agricultura M. Gadaud y el soldado raso, hoy en filas, M. Mirman, diputado socialista por el distrito de Reims.

Fueron testigos del lance, por parte del ministro, el senador M. Dusolier y el diputado M. La Batut, y por parte de su adversario los diputados MM. Mulier y Pedro Richard.

M. Mirman resultó herido en una muñeca.

Las causas del duelo son las siguientes:

El domingo próximo pasado estuvo en Reims el ministro de Agricultura con motivo del concurso regional del Marne.

Entre las personas que pasaron á saludar al ministro se hallaban dos consejeros generales y un concejal, quienes manifestaron á M. Gadaud que en nombre de sus electores, protestaban contra la disposición del ministro de la Guerra

## 328 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

—¿Qué queréis decir, caballero?

—Suplico á la señora mariscala que no se irrite contra mí, pues no soy más que un humilde instrumento de la voluntad de Dios, y un servidor indigno del abad de la Santa Espina... Sin embargo, me sería imposible ocultaros, señora, que la santa comunidad ha recibido hoy mismo, de una persona que os toca de muy cerca, una injuria que contradice de una manera manifiesta vuestras benévolas intenciones.

—Una injuria, decís! ¿quién ha osado faltar al respeto á los religiosos de la Santa Espina?

—Una persona, señora, que no ha perdido cuantas ocasiones se le han presentado para manifestarles su mala voluntad... el señor duque de Chatillon.

Y aquí, maese Michaud se puso á contar cómo el duque y su criado Sin Cuartel habían detenido en medio de una vía pública á un correo encargado de una misión importante para el abad; cómo aquel hombre había sido maltratado y privado de su caballo, y por último de la manera lastimosa que el correo había llegado á la Santa Espina.

La mariscala bajó tristemente la cabeza, en tanto que Claudin, si bien por una causa diferente, parecía profundamente afectado. El notario sospechaba el mensaje del cual el correo era portador.

—Si el señor de Chatillon hubiese tenido al-

## EL ESPECTRO DE CHATILLÓN 325

—Si nos quedase alguna duda de la pérdida del litigio, repuso Claudin frunciendo las cejas, hé aquí lo que vendría á disipar nuestras dudas. Aquellos dos bribones de cuello alto nos traen malas noticias... El uno es maese Michaud, procurador de la abadía, el embrollador más grande que ha hojeado un libro de derecho, y el otro tiene todas las trazas de ser ese ganapan de Camusard, su alguacil...

—Un procurador! un alguacil! ¡Dios miol Claudin, ¿qué vendrán á hacer aquí?

—Vienen á decirnos, señora... Pero con vuestro permiso os ayudaré á recibirlos. Siempre será bueno entretenerlos hasta que sepamos de positivo lo que los trae aquí.

—Andemos de prisa, querido Claudin; mi hijo debe estar ya en el castillo y conocéis su carácter impetuoso; si llegaba á contrarso con estas gentes, sabe Dios lo que sucedería.

—Tratemos de evitar este peligro, noble señora; nuestra situación es ya demasiado apurada de por sí.

En este instante la mariscala y Claudin entraban en el salon de las dos chimeneas, en el cual un criado acababa de introducir á los hombres de justicia; los monjes se habían quedado en el vestíbulo. El procurador Michaud, de pié en medio de esta inmensa sala, no sabía lo que le pasaba; deshacíase en cortesías delante de la señorita de Laferte Champfort, quien, retirada

por haber declarado soldado á M. Mirman, privando á aquel distrito de tener representación en el Parlamento.

El ministro objetó que en su tiempo era un honor servir á la patria como soldado, y que los republicanos de la convención eran los primeros que iban á la cabeza de los voluntarios á luchar por la patria.

El consejero M. Arnould, que no por ser socialista deja de ser uno de los más ricos negociantes del país, insistió en que el Gobierno interior había violado la ley del sufragio, haciendo servir como soldado á un diputado, que el Gobierno actual aprobó esta violación, y que protestaba contra esta arbitrariedad.

El prefecto, que se hallaba presente, no permitió á M. Arnould que continuase expresándose en tonos tan violentos, obligándole por fin á callar y á salir de la presencia del ministro.

Al regresar M. Gadaud á París recibió una carta injuriosa del soldado Mirman, por la cual el ministro le envió sus padrinos.

Dícese que para batirse, Monsieur Gadaud presentó la dimisión de su cargo de ministro, y que verificado el lance ha retirado la dimisión.

París 30.—Telegrafian de Holtenau que ha explotado una caldera del acorazado alemán *Kurfuerst Friedrich Wilhelm*, causando siete muertos de los tripulantes, entre los cuales se cuentan algunos guardias marinas.

Este accidente ha impresionado vivamente á toda aquella población.

París 30.—Entre los ministros y demás altos poderes del Estado ha producido pésimo efecto el duelo del ministro con el soldado Mirman.

El general Zurlinden, ministro de la Guerra, está dispuesto á castigar á Mirman por haberse batido sin autorización de sus jefes.

Todos los ministros desaprueban la conducta de M. Gadaud.

París 30.—Comunican de Shangai que los europeos residentes en aquella localidad han fundado una asociación titulada «Liga de las botinas cristianas», la cual tiene por objeto difundir entre las mujeres chinas el calzado europeo.

Lisboa.—Han terminado las sesiones del Congreso Católico, el cual, entre otros acuerdos ha adoptado uno pidiendo el restablecimiento de las comunidades religiosas y especialmente para las misiones del Africa portuguesa.

Hoy han terminado las fiestas del centenario de San Antonio con una solemne procesión religiosa, la cual ha cruzado la ciudad, habiendo asistido á dicho acto representantes de todas las clases sociales.

La policía ha adoptado algunas precauciones, con objeto de que los alborotadores, bajo el pretexto de una manifestación anti-católica, no perturben la marcha de las antorchas.

París 30.—Hoy con motivo de la procesión han ocurrido algunas reyertas en las calles de Lisboa.

La policía ha detenido algunos anarquistas que destruían un manifiesto.

Se ha restablecido el orden y ha continuado la procesión.

París 30.—Rio Janeiro.—Ha fallecido el general Florian Peixoto.

París 30.—El general Duchesne ha telegrafiado que la población de Trarasoata, situada á unos 20 kilómetros al Subberbiville, en el ca-

mino de Tanarive, fué ocupada sin pérdida alguna el día 21 de Junio.

Berlín.—Ha sido encontrado en las oficinas de paquetes postales de Oranienburger strasse un paquete dirigido al comisario superior de policía M. Krause y que contenía una máquina esplosiva.

París 30.—Se ha inaugurado el Congreso penitenciario internacional en el gran anfiteatro de la Sorbona, con asistencia de 40 delegados franceses y 160 delegados extranjeros. Ha asistido á la sesión inaugural el presidente de la república.

París 30.—Roma.—En los círculos del Vaticano se asegura que el Papa prepara un documento que dirigirá á los Nuncios apostólicos renovando sus protestas con ocasión de las fiestas del día 29 de Septiembre.

París 30.—Después de terminada la sesión de apertura del Congreso penitenciario, todos los delegados extranjeros han sido presentados sucesivamente al presidente de la república, el cual dirigió una palabra de cortesía á cada uno de ellos.

París 1.º.—En el gran anfiteatro de la Sorbona se celebró ayer el quinto Congreso penitenciario, al que asistieron el presidente de la República, el ministro del Interior M. Leygues y gran número de delegados franceses y extranjeros.

El mayor número de estos últimos lo componían los italianos, representados por el profesor Lombroso.

Después de los discursos pronunciados por el ministro y M. Pils, M. Faure se hizo presentar á los delegados extranjeros, retirándose al Eliseo terminada la presentación.

París 1.º.—Comunican de Belle-Isle-en-Mer que se ha verificado en alta mar, á lo largo de la rada de Saint-Nazaire, y á 200 kilómetros de distancia, la suelta de 1.500 palomas mensajeras que llevaba á bordo el vapor *Manoubia*.

La suelta se verificó á las 4:50 de la madrugada estando el cielo nublado y con viento favorable del NO.

Otra suelta de 700 pichones se verificó á 100 kilómetros de distancia.

Las palomas, después de haberse orientado, tomaron la dirección de la playa, sin que se hayan notado en estas sueltas ninguno de los inconvenientes que se temían, creyéndose que estas avecillas no pueden orientarse en el mar.

Como el resultado ha sido altamente satisfactorio se están organizando nuevos ensayos.

París 1.º.—Según comunican de Londres mañana se leerá el decreto de disolución de Parlamento inglés.

París 1.º.—En el salón de los Campos Eliseos se ha verificado la distribución de premios á los autores de las obras más sobresalientes según calificación del jurado.

Ha presidido el acto el ministro de Instrucción M. Pontcaré.

La concurrencia ha sido numerosa y distinguida.

París 1.º.—Nueva York.—En un telegrama de Cayo Hueso se dice que el guarda-costas norte-americano *Atalaire* capturó cerca de Nassau á la goleta inglesa *Annie*, que trasportaba algunos cubanos que se cree eran filibusteros.

París 1.º.—Se ha declarado un violento incendio en los talleres de fornituras militares de Godillot, situados en la calle de Rochechouart. Las pérdidas son considerables. Algunas casas inmediatas han sufrido desperfectos. Hay algunas personas heridas.

Hon-Kong.—Los marinos ingleses han abandonado la isla Formosa.

París 1.º.—El incendio de los talleres de la casa Godillot parece adquirir las proporciones de un desastre. Los bomberos no pueden dominar las llamas y falta agua para extinguirlas. El incendio se ha extendido á catorce casas inmediatas. Los habitantes de las mismas huyen aterrados. Han perecido abrasados dos niños. El ministro M. Leygues y todas las autoridades se encuentran en el lugar del siniestro.

A las cuatro de la tarde se abrigaba la esperanza de dominar el incendio de la casa Godillot.

Ha muerto un bombero, á causa de haber caído desde la altura de un cuarto piso.

Hay ocho heridos, la mayoría de ellos levemente.

## NOTICIAS

### De las Provincias:

Dicen de Sevilla que un joven de aquella ciudad, hijo de un general de brigada, ingresará en la orden de capuchinos.

En Valencia ha sido descubierto un robo que hace días cometió un criado de don Francisco Escutia. Había encargado éste á su dependiente que llevara á Alginet un carro y varios sacos de guano, y el doméstico lo vendió todo, sin que hasta ayer el dueño tuviera noticia del paradero de los objetos.

El jueves último subió la temperatura de Sevilla á 57:50 grados al sol y 44 á la sombra.

A unos tres kilómetros de Medina del Campo en la carretera que enlaza con la Seca, ha sido encontrado un carro que debía ir cargado de aguardientes y espíritus, que se inflamaron, pe-reciendo el carretero abrasado.

Es esperado en Pontevedra para la próxima semana el ilustre dramaturgo señor Echegaray.

Con tal motivo dice un periódico de aquella ciudad:

«Hay propósito de invitar á los velocipedistas de Vigo y Compostela á fin de que vengan un día determinado con objeto de saludar al nuevo ciclista.»

Porque sabido es que el autor de *Mancha que limpia* ha ingresado hace poco en el *sport velocipédico*, siendo presidente honorario del Club madrileño.

En el concurso de orfeones verificado en Segovia, aun cuando se habían inscrito cinco, solo tomó parte el de Unión Onresana, que interpretó la preciosa obra del maestro Thomás, *El carnaval de Roma*, y otras piezas de libre elección. El público premió con sus aplausos la admirable interpretación de las obras.

Guerra á muerte se han declarado en la Puebla de Trives canovistas y silvelistas.

Y en tal forma llevan las cuestiones, que al fin estalló el conflicto sobreviniendo una colisión.

Encontrárose dos grupos, uno de silvelistas y otro de conservadores; dieron unos y otros rienda suelta á sus pasiones y ambos bandos se

fueron á las manos, dando respectivamente vivas á Silvela y á Cánovas.

De la contienda resultaron algunos heridos, aunque leves.

Si esto sucede ahora, cuando todavía no han comenzado los preparativos para las elecciones, puede colegirse lo que habrá de ocurrir cuando éstas se aproximan, y sobre todo, al verificarse la votación de diputados.

A la toma de posesión y consagración del nuevo arzobispo de Zaragoza, asistirán los señores Nuncio de Su Santidad y obispo de Sión.

Los comerciantes de la Habana han suscrito la suma de 100.000 pesos para organización y sostenimiento de dos compañías de Caballería de voluntarios.

Los coroneles voluntarios de dicha capital y sus cercanías, han echado suertes para ver cual de esas dos compañías debía ir á la vanguardia.

Han comenzado en Zaragoza los trabajos para el empalme entre la linea de Valdezafan y los ferrocarriles directos.

Se cree que el servicio entre la Puebla y Alcañiz, podrá inaugurarse á fines de mes.

Ha cesado en Orense la huelga de los peluqueros, merced á un arreglo con los principales, que consiste en cerrar las peluquerías los días festivos, á las cuatro de la tarde en verano, y á las tres en invierno; pero todavía continúa la huelga de los canteros.

Escriben de Ribadeo comunicando detalles verdaderamente espantosos acerca de la horrible tempestad que descargó en el concejo de San Martín de Oscos.

Las cosechas que araron por completo perdidas, muchas casas arruinadas, infinidad de cabezas de ganados muertas, y en todas partes señales de ruina.

La cuestión de la subasta del arriendo de los consumos continúa preocupando á la opinión y á la prensa de Málaga.

El alcalde ha suspendido el acuerdo municipal aprobando la subasta.

El gobernador ha confirmado la suspensión. El delegado de Hacienda ha decretado la nulidad de aquel acto.

La nueva subasta deberá celebrarse en Málaga y Madrid simultáneamente.

Según se dice que el delegado piensa intervenir en los depósitos concertados con la empresa de consumos, para impedir la liquidación en los días que restan de administrar á la Compañía.

La prensa de Córdoba consagra grandes elogios al exalcalde de aquella ciudad Don Juan Tejón y Marín, por la inteligencia y actividad que está desplegando en todo lo relativo á la erección en Córdoba de un momento dedicado á la figura gloriosa del insigne duque de Rivas.

Lo noble de la empresa y el celo con que la sirve el señor Tejón nos aconsejan aguarle un inmediato y satisfactorio éxito que justificará las alabanzas de los periódicos cordobeses.

Dicen de Sevilla que es completa la paralización en el mercado de granos y semillas. Hay muchos deseos de vender por parte de los agricultores, pero es nula la demanda, razón por la que los precios en general tienden á la baja, exceptuando el maíz, que por haber muy pocas existencias, se cotiza con algún aumento en los precios.

Contra lo que se esperaba, el aceite ha descendido en sus precios, siendo este resultado de lo que más arriba se indica, pues las apremiantes necesidades del agricultor en esta época de recolección le obligan á vender sus productos á cualquier precio, y como los granos no tienen salida, lanzan al mercado el aceite, ocasionando estas grandes entradas tan inesperada depreciación. También contribuye á este resultado, la escasa animación que se nota en el mercado de Málaga, viniendo á esta plaza aceite de los pueblos de la provincia de Córdoba, situados en la linea del ferrocarril de Málaga y que antes tenían en ese punto fácil la salida. A pesar de esto, es indudable que pasando esta época, se han de bonificar bastante los precios.

La concurrencia del ganado de la costa de Africa sigue influyendo en los precios de la carne, que sostiene la baja iniciada, siendo más sensible ésta en las carnes del ganado cabrío y lanar, que son á las que hacen más competencia.

Hay varios compradores de lanas que vienen á efectuar buenos negocios, pero aún no se han marcado precios que han de servir de norma en lo sucesivo.

Los alcoholes también han tenido una penosa baja.

Los precios del pan son, como en la semana anterior, de 43 á 53 céntimos de peseta el kilógramo.

Las carnes se venden á los precios siguientes: vaca, de 1:35 á 2 pesetas kilo; carnero y macho, de 1 á 1:20; cabra y oveja, á 1 peseta.

Dice un periódico de Málaga que en su redacción se presentó una persona que enseñó el contenido de una cajetilla de tabaco que acababa de comprar, y había resultado estar rellena

en el alféizar de la ventana, le miraba por encima el hombro con un aire algún tanto impertinente. Camusard, colocado detrás del procurador, imitaba con bastante socarronería todos los movimientos de su principal.

El semblante de Michaud era bastante beato; miraba siempre de reojo, y su voz meliflua no parecía de muy buen agüero. El taimado alguacil reproducía el mismo tipo de su amo, pero en grado mucho más ínfimo y más inno-ble. Al presentarse la mariscala, Michaud se inclinó tan profundamente que se hubiese dicho que iba á tocar el suelo con su frente amarillenta. Madama de Chatillón le hizo un saludo con la mano.

—¿Qué hay de nuevo, señores? preguntó la duquesa ocultando su turbación bajo la gravedad de la gran señora.

—Venimos, señora mariscala, dijo el procurador con su misión, á ofrecerles los respetos del reverendísimo abad y del respetable capítulo de la abadía de la Santa Espina.

—¡Ah! ¡ah! dijo la duquesa con ironía, había mucho tiempo que los cumplimientos se habían interrumpido entre la abadía y el castillo, y sin que sea mi ánimo ofenderos, buen hombre, me parece que tanto vos como vuestro compañero no sois los personajes mas á propósito para renovarlos. Sin embargo, sentaos, maese Michaud, creo que este es vuestro nom-

bre; y vuestro.... amigo, puede también sentarse si gusta.

La duquesa, al decir esto, sentóse majestuosamente en su gran sillón en el cual se veían las armas de la familia, en tanto que Claudin se colocaba de pié detrás de ella. Michaud se sentó en un taburete muy bajo á unos cuantos pasos de la mariscala, y el alguacil se ocultaba cuanto podía en un ángulo de la sala á cierta distancia del procurador. Este, no sabiendo cómo entablar la conversación, dió lugar á que la mariscala repitiese:

—Segun me acabais de manifestar, maese Michaud, venis á cumplimentarme de parte del abad y de los monjes de la Santa Espina; quisiera ver en este acto de deferencia una prueba de que vuestros patronos desean tanto como yo el restablecimiento de las buenas relaciones entre nosotros... ¡Ah! maese Michaud, los monjes no debieran haber olvidado las obligaciones que desde hace muchos siglos han contraído para con el señorío de Chatillón!

—Señora mariscala, puedo aseguráros que no lo olvidan, respondió el procurador con hipocresía; su corazón está penetrado de gratitud, aunque esta gratitud no puede llegar hasta el extremo de hacerles abandonar pretensiones legítimas. Los monjes se asociarían con el mayor placer á vuestros deseos si no tuviesen la convicción de que no toda vuestra familia partici- pa de ellos.

con cabezas de arenca, papeles viejos y otras basuras.

Es lamentable que esto suceda porque habla mal en favor de la tabacalera, aunque ésta no tenga culpa de semejante irregularidad cometida por alguna de sus operarias.

Dice un periódico que la Diputación provincial de Oviedo ha decretado la cesantía de 23 empleados antiguos de aquella corporación, sin causa justificada.

Varias personas conocidas han sido víctimas en San Sebastián del que pudiéramos llamar furor ciclista. D. Francisco Borbolla cayó hace días, dió con la frente en el suelo y se rompió una ceja; D. Leopoldo Bárcenas cayó después, y tuvo que hacer diez días de cama; el coronel Ugalde, tras una caída horrosa en una cuneta, está todavía sin salir de casa; D. Ramón Manterola continúa en cama, en completo estado de inmovilidad, y otros muchos vecinos han sufrido percances más ó ménos graves.

Por el arzobispado de Valencia se ha dirigido una circular á todos los párrocos y encargados de los templos de la diócesis, encargándoles que se rece en la misa, siempre que las santas rúbricas lo permitan, la oración *Pro tempore belli*, hasta que se disponga otra cosa, con el fin de que el Señor conceda la victoria á los soldados que luchan en Cuba por la integridad de la patria.

Ha llegado á Barcelona, á bordo del vapor *Laffitte*, una hermosa niña de cinco años de edad, enviada por el cónsul español en Marsella.

La criatura tiene descoyuntadas las rodillas, y según han manifestado los médicos que la han reconocido, las personas que la explotaban la han dejado impedida con objeto de que implorase la caridad pública.

El gobernador de la capital de Cataluña consiguió por medio de otras niñas, pues la infeliz se negaba á hablar, saber que se llama Encarnación Juez.

Un sujeto que se dice pariente de la niña y que ha manifestado que nació en Valcárcel (León) y que sus apellidos son Alba Juez, se ha presentado á reclamarla.

Ha llegado á Calatayud el Sr. Escoriaza, representante de la Casa Belga que va á construir el ferrocarril de aquella ciudad á Sagunto.

Reina animación en la comarca, porque ya han empezado los trabajos de rectificación.

El día 26 del pasado, mientras el vecindario de Jaca presenciaba la corrida de toros, se desarrollaba un sangriento drama en una casa de campo próxima á dicha ciudad.

Parece que un joven de 15 ó 16 años, aviniéndose mal con las reprensiones de su anciano abuelo, en ocasión en que éste se hallaba descansando, descargó sobre su cabeza un golpe de hacha, ocasionándole gravísima herida.

El agresor fué preso inmediatamente.

### De la Capital:

Se ha publicado un anuncio en el último número del *Boletín Oficial Eclesiástico* de este obispado, haciendo saber á los señores sacerdotes que deseen ejercer su ministerio en el ejército, que pueden solicitarlo, debiendo tener 35 años de edad y haber cursado, además de los años de latinidad y filosofía, cuatro años de Sagrada Teología.

El día que tendrá efecto la corrida de toros proyectada, que será el domingo 14 del actual, se verificarán trenes extraordinarios en nuestra línea del ferrocarril, en los cuales se hará rebaja de precios.

Continúan los trabajos para acumular en el cuartel de las Bóvedas, hoy parque de artillería de esta plaza, todo el material moderno de piezas que no están todavía emplazadas y de algunos de antiguos modelos y además de los proyectiles de todos sistemas, que se hallaban esparcidos en baluartes y casernas de esta plaza y de los fuertes á ella anexos.

Ayer se hizo cargo de la Capitanía General de estas islas el general de brigada señor Serrano, Gobernador militar de Menorca y de la plaza de Mahón, en ausencia del capitán general señor Araoz y del nuevo segundo jefe, general de división señor Saenz de Miera.

No hemos visto que la guardia municipal haya tomado medida alguna para evitar que de noche queden obstruidas las aceras é interceptado el paso en algunas, por los vecinos, concurrentes á cafes y otros semejantes, con pretexto de tomar el fresco.

Hay dictadas sobre este punto disposiciones reglamentarias encaminadas á dar garantías de libre tránsito al público, sin que por esto sea menoscabada la comodidad de los vecinos.

Estas disposiciones, pues, son las que no se cumplen.

Hemos recibido una atenta carta de D. Alberto Civera, inspector de víveres de este Ayuntamiento en la cual nos asegura que la carne cuya venta fué anunciada por pregón el lunes en el arrabal de Santa Catalina era de ternera y no de vaca, que fué examinada por él, marcada por el municipal señor Angulo, que

pagó los correspondientes derechos en el felato y que la baratura con que se anunciaba era debida solo á la competencia entre vendedores.

Como ve el señor Civera hémosle complacido insertando los extremos que deseaba, con lo que creemos no podrá quejarse, no de nuestra complacencia, sino de nuestra imparcialidad.

Más como este deseo parece envolver algo que molesta por lo que respecta á sus funciones como inspector de carnes, importa que entienda que los vendedores de carnes del barrio de referencia, han estado por espacio de muchos meses antes que él ocupara el cargo, sin verificar la matanza bajo la inspección del matadero público, que el alcalde accidental señor Guasp, instado por LA ALMUDAINA, que denunciaba fraudes cometidos diariamente en la expendición de carnes, decidió montar un matadero en aquel barrio para evitarlos; que muchas de las reses que se vendían (y aun hoy se vende alguna) no estaban marcadas ni inspeccionadas.

Nosotros no ponemos en duda el celo del señor Civera, ni el de ningún otro funcionario encargado de la revisión de carnes: lo que sí ponemos en duda es la buena fe de algunos de los vendedores, más inclinados á su propio negocio que al bienestar del público; y por esto no debe extrañar el señor Civera ni nadie, que miremos con recelo todo lo que teniendo relación con esta cuestión importante del abasto público, no se presenta claro y muy claro, como no lo era que se vendiese carne buena de buey, vaca ó ternera á una peseta el kilogramo.

Por lo demás y puesto que el expresado señor tiene bajo su inspección el barrio nombrado, le rogamos que ejerza suma vigilancia, si está en su mano, porque toda y mucha más se ha de menester para que no se verifiquen chanchillos, bien para evadirse de pagar derechos, bien para dar á la venta mercaderías sin condiciones, lo cual sería y es deplorable.

Ayer á las siete y media de la mañana entró en este puerto y dió fondo dentro de la dársena, una diminuta balandra inglesa que lleva el pabellón azul.

El señor Gobernador de la provincia ha resuelto el recurso interpuesto por el concejal señor Marqués del Palmer, suspendiendo el acuerdo del Ayuntamiento por el cual fué desarmada una parte de la guardia municipal.

En virtud de esta resolución ayer por la tarde salieron de nuevo con armas los municipales que las habían dejado.

Ayer al anochechar fueron colocadas al son de una banda de música por el barrio de la Calatrava las banderas anunciadoras de la fiesta que los vecinos de dicho barrio dedican á San Cristóbal.

### Suero antidiftérico ROUX PREPARADO POR EL DR. FERRÁN

Hay depósito en la Farmacia de las Co- piñas, Plaza de Antonio Maura.

Serian las doce y media de la tarde de ayer cuando se alarmaron los vecinos de la casa señalada con el número 56 de la calle de Ballest, á causa del choque producido al caer sobre la calle el cuerpo de un hombre, que se había tirado desde una ventana del segundo piso de dicha casa.

Acudieron inmediatamente á prestarle los auxilios inmediatos algunos vecinos, quienes lo subieron á su domicilio.

Pasado el aviso á las autoridades se personaron en el lugar del hecho, el Teniente de Alcalde Sr. Bauzá, el comandante de la guardia municipal y varios individuos del mismo cuerpo.

También se personó en dicho sitio el médico Sr. Malberty quien después de reconocido el herido, declaró que tenía fracturadas la pierna y brazo derecho.

El infeliz se llamaba Andrés Pons, de 50 años de edad, de oficio albañil y vivía con una hermana.

Según declaración de la familia y la versión de los vecinos, dicho sujeto hacia algunos días que sufría ataques de enagenación mental.

En una camilla de la casa de socorro, fué conducido al Hospital, donde falleció á cosa de las cuatro de la tarde.

Un muchacho de unos doce años que ayer por la noche iba por la calle con un vaso en la mano, se cayó produciéndose una herida en la muñeca.

Conducido al dispensario municipal fué curado por el médico señor Gayá.

### El día oficial

5 Julio 1895

*Cárceles de partido y audiencia.*— Los fondos con que los Alcaldes de cabezas de partidos, cuyas Audiencias estén situadas fuera de la capital, hayan de cubrir las atenciones carcelarias de Audiencia, se los facilitarán las Diputaciones por trimestres adelantados, y de su inversión darán cuenta justificada los Alcaldes administradores á la Diputación, en los 15 días siguientes á la terminación del ejercicio de cada

presupuesto, ó sea en los 15 primeros días de este mes. (Art 9 del Real Decreto de 11 Marzo de 1886).

## TELEGRAMAS de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

### Lamentaciones de la prensa

Madrid 3 á las 9 m.

La prensa lamenta el excesivo número de cesantías que ha habido con motivo del cambio de Gobierno las cuales llevan siempre consigo la miseria en el seno de muchas familias y perturban la buena Administración.

Añade que urge remediar á todo trance estos males.

### Otro anarquista preso

Madrid 3 á las 9'10 m.

Dicen de Barcelona que ha sido detenido en San Jervasio de Casolas un anarquista llamado José Molas de oficio albañil por considerarle peligroso la policía.

Dícese que tramaba un complot de acuerdo con varios anarquistas extranjeros.

### La «Gaceta»

Madrid 3 á las 9'20 m.

La *Gaceta* publica una disposición aprobando la instrucción, administración é investigación para la cobranza del impuesto sobre los carruajes la cual regirá hasta que dicte una definitiva el Consejo de Estado.

### Relevo.—Lo que dicen los ministeriales

Madrid 3 á las 9'45 n.

Asegúrase que hoy se firmará el relevo del Gobernador de Bilbao nombrándose su sucesor.

Los ministeriales dicen que la mayoría de las cesantías se deben á las economías.

### Un artículo del señor Moret

Madrid 3 á las 9'50 m.

El señor Moret publica un artículo titulado *Una experiencia proteccionista* en el que examina lo ocurrido en la cuestión de los trigos.

Entre otras muchas frases importantes dice: «Aprendan los viticultores el valor de las panaceas, que predicaban los proteccionistas.»

### (EDICIÓN DE HOY)

#### Asuntos varios

Madrid 2 á las 2 t.

Se ha firmado el decreto de una escuela de huérfanos de marinos en Cádiz.

Ha sido ascendido á general de división el señor Aznar por pase á la reserva del general Agreño.

También se ha firmado la propuesta de recompensas por la batalla de Marahuit.

El cardenal Sancha ha cumplimentado á S. M. la Reina.

El Marqués de la Vega de Armijo ha ido también á Palacio para despedirse, por marchar á Galicia.

### Regreso de Esquerdo

Madrid 3 á las 2 t.

Ha llegado á Madrid procedente de Burgos el doctor Esquerdo.

En la estación le esperaba un numeroso grupo de amigos y correligionarios.

La mesa del Senado ha llevado á la sanción de la Reina varios proyectos de carreteras y ferrocarriles.

### Causa del testamento falso

Madrid 3 á las 4'30 t.

Se ha dictado sentencia en la causa del testamento falso.

Por ella se condena á ocho años de presidio correccional á los hermanos Bascaña y á Díez.

Han sido absueltos Zapata, Lumberas, Trujillo y Sancho.

### Mencheta

### Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	74 00
Cambio Mallorca.	8 00
Fomento Agrícola.	65 00
Ferrocarriles de Mallorca.	32 00
Alumbrado por Gas.	115 00
Salinas de Ibiza.	000 00

La General Mallorquina . . . . .	45 00
Bonos municipales . . . . .	32 00
La Islaña Marítima . . . . .	46 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros . . . . .	0 00

### VALORES PÚBLICOS

Madrid 3 de Julio á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo . . . . .	67 85
4 por 100 exterior perpétuo . . . . .	77 95
4 por 100 amortizable . . . . .	80 35
Cubas . . . . .	100 75
Banco de España . . . . .	000 00
Tabacos . . . . .	196 50
Francos . . . . .	15 60
Libras . . . . .	00 00
Barcelona 3 de Julio á las 4 t.	
4 por 100 interior . . . . .	67 35
4 por 100 exterior . . . . .	78 15
4 por 100 amortizable . . . . .	00 00
Cubas 86 . . . . .	100 02
Coloniales . . . . .	0 00
Nortes . . . . .	21 00
Francia . . . . .	1 20
Madrid . . . . .	67 30
París . . . . .	68 21
Renta francesa . . . . .	000 00
Londres . . . . .	00 00

### Tubos esencias para tocador De venta en la droguería de José Juan

## ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

**Nacimientos:**  
Dia 1.—Varones 5.—Hembras 4.

**Matrimonios:**  
Dia 1.—Ninguno.

**Defunciones:**  
Dia 3.—Damián Boscana Boscana, casado, 66 años, c. de la Merced, de cisticis crónica.  
Juan Colomar Salas, viudo, 65 años, p. de Sta. Eulalia, de embolia cerebral.  
Francisco Rosselló Estades, soltero, 15 años, c. de San Elias, de tifus.  
Antonia Amengual Carbonell, casada, 60 años, c. del Rosario, de afección del corazón.  
Antonia Amer Ferrer, viuda, 54 años, Hospital, de apoplejía.

**Hospital provincial:**  
Dia 3.—Entradas 4: 3 varones y 1 hembra.—Altas, 1 varón.—Defunciones, 3: 2 varones y 1 hembra.

**Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:**  
*Estado de la atmósfera.*—Calimosa, hay cirro-cúmulus.

*Id. del horizonte.*—Calimoso en todos sus puntos.

*Dirección del viento.*—S. S. O. flojo.

*Estado de mar.*—Llana.

*Buques á la vista.*—Ninguno.

*Indicaciones del Vigía de Puerto-pl.*—Ninguna.

*Incid. neas.*—Anuncia con E. fresco y sopló hasta la una con más ó menos fuerza, rolando á dicha hora en S. S. O. frescoito que fué en decadencia á la caída de la tarde, siendo casi imperceptible al ocaso.

*Noticias.*—Entraron durante el curso del sol sobre nuestro horizonte, un falucho, dos vapores y un yacht balandra de la nacionalidad inglesa.

**Buques fondeados:**  
Dia 3.—Vapor *Ciudad de Mahón*, de 540 ton. mat. de Mahón, capitán Don B. Seguí, con 27 tripulantes, valija y efectos. De Mahón.  
Vapor *Islaño*, de 314 toneladas, matrícula de Palma, capitán Don R. Piña, con 25 tripulantes, valija y efectos. De Barcelona.  
Laud *S. Joaquín*, de 22 toneladas, matrícula de Palma, capitán Don J. Botella, con 6 tripulantes y vino. De Santa Pola.  
Balandra *Jhonne*, de 9 toneladas, matrícula de su nación, capitán Don Mac. Rey, con 5 trip. y su equip. De Valencia.

**Buques despachados:**  
Laud *S. Salvador*, de 34 toneladas, matrícula de Santa Pola, capitán Don A. Sampere, con 6 trip. y efectos. Para Sta. Pola.  
Laud *María*, de 11 toneladas, matrícula de Palma, capitán Don A. Company, con 5 trip. y lastre. Para Gandía.  
Laud *S. Sebastián*, de 15 toneladas, matrícula de Palma, capitán Don M. Cunill, con 6 trip. y lastre. Para Gandía.

**Mataderos:**  
Dia 3.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 2.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 5.—Carneros, 0.—Ovejas, 18.—Borregos, 0.—Corderos, 92.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabriles, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.  
*Volateria.*—Gallos, 44.—Pollos, 53.—Gallinas, 104.—Pavos, 3.—Pavas, 0.—Palomas, 0.—Patos, 00.—nejos 00.

### Cultos para mañana

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Concluirán en San Juan; exposición á las 8 de la mañana; á las diez y media misa mayor. Al anochecer, oratorio, meditación, estación, *Te-Deum* y la reserva.

**Otras funciones**

En San Jaime por la noche, se hará la adoración de los cinco Llagas.

**Visita á la Corte de María**

Á la Virgen de los Dolores, en San Cayetano.

### Fogones Victoria

Calentador rápido y económico, con llama regulada y recipiente separado para conservar el alcohol. Elegante modelo, sólido y de mucha duración. Muy recomendable para los que viven ó veranean en el campo. De venta en el establecimiento de Quincalla y novedades de José Ignacio Fuster.

7, San Nicolás 7—Palma

**Nodrizas.**—Se desea una ó buenas cualidades para lactar en casa de los padres de la criatura. Informarán en esta imprenta.

**Se alquila.**—Una tienda en la calle de San Miguel, núm. 8, con su estantería, darán razón á la misma calle núm. 22.



**Ferrocarriles de Mallorca**

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Marzo  
 De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8'8 mañana, 2'15 y 6'15 (mixto) tarde.  
 De Manacor á Palma y La Puebla, á las 8, 11'30 (mixto) mañana y 5'30 tarde.  
 De La Puebla á Palma y Manacor, á las 8'35 mañana, 12'30 (mixto) y 6 tarde.  
 Palma 8 de Marzo de 1895.—El Director General, Guillermo Moragues.

**Vapores Correos Salidas**

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).  
 Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).  
 Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).  
 Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).  
 Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.  
 Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

**Entradas**

Lunes 11 mañana, de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia).  
 Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.  
 Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).  
 Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).  
 Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.  
 Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).  
 Domingos ninguna.

**Servicio directo entre Mallorca y Menorca**  
 (Provisional durante 15 días)

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde.  
 De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

**Series de Mallorca**

Abril: Domingo 22, Santa María. Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig). Jueves 10, Inca (Dijous bó). Domingo 13, Sóller y Felanig; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem. Julio: Viernes 20, Felanig; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanig. Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanig; Domingo 30, Lluçmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluçmayor; Id. 8, Sóller y Felanig; Id. 14, Lluçmayor; Id. 21, Inca y Felanig; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

**Mercados de Mallorca**

Se verifica todas las semanas el lunes en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salidas	Llegd.
Andraig	Pelaires 98	2 tard.	7 m.
S Arraco	Pelaires 98	2 >	7 >
Capdallá	Santacilia	2 >	8 >
Calviá	Santacilia	2 >	8 >
Esporlas	P. del Olivar	2 >	9 >
Establenç	P. del Olivar	2 >	9 >
Estalench	P. del Olivar	2 >	9 >
Banyalbufar	P. del Olivar	2 >	9 >
Puigpunyent	P. del Olivar	2 >	9 >
Valdemosa	S. Miguel 84	2 >	8 >
Deyá	S. Miguel 84	2 >	8 >
Sóller	S. Miguel 86	2 >	8 >
Bunyola	S. Miguel 86	2 >	8 >
Lluçmayor	Harina 88	2 >	8 30
Santanyi	Harina 88	2 >	8 30
Campos	Harina 88	2 >	8 30
Sancellas	P. de S. Ant.	2 >	8 30
Sta. Eugenia	P. de S. Ant.	2 >	8 30
Felanig	Mercadal 132	2 >	6 m.
Algaida	Mercadal 132	2 >	6 >
Montuiri	Mercadal 132	2 >	6 >
Porreras	Mercadal 132	2 >	6 >

**Hojas del Calendario**

JULIO	JULIO
Ct. creciente el 29 Luna llena el 6 Sale el sol á las 4 31 Pónese á las 7 37	Ct. creciente el 29 Luna llena el 6 Sale el sol á las 4 32 Pónese á las 7 37
HOY	MAÑANA
<b>4</b>	<b>5</b>
1525. — Terremoto en Barcelona	1817 — Fusilamiento del general Lacy en el Castillo de Bellver
JUEVES	VIERNES
185   Santos   130 Laureano arz. de Sevilla, el Beato Gaspar de Bono y Stas. Sebastián y Berta vda.	186   San Mi   179 guel de los Santos trinitario y Santas Cirila y zoe mrs.

**SOLUCIÓN de Bifosfato de Cal medicinal**  
 del Instituto religioso  
 DE LOS HERMANOS MARISTAS DE MATARÓ

Esta solución preparada por el Doctor Tremois, se emplea eficazmente para combatir escrófulas, debilidad general, reblandecimiento y carie de los huesos, bronquitis crónicas, catarros inveterados, tisis tuberculosa en todos los períodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual. Para los niños débiles y personas de complejión delicada es uno de los más seguros remedios. Restablece prontamente el apetito y fuerzas.

Precio: 1/2 litro, 3 pesetas  
 el litro, 5 pesetas

Se vende en todas las buenas farmacias.  
 Depósito en ésta: Farmacia de D. Juan Valenzuela.

**NO MAS CASPA, NI CANA, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA**  
**El Tricofero Padró**

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

60 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales é extranjeras. De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 8.

**BIBLIOTECA LITERARIA**

En esta magnífica biblioteca se han publicado los tomos siguientes

- ESTELRICH.—Poetas líricos italianos, traducidos en verso.
- ALCOVER.—Nuevas poesías, colección hasta ahora inéditas.
- HEINE.—En el Hartz, uno de los cuadros de viaje de ese genial escritor alemán.

Cada uno de esos tomos puede adquirirse al precio de DOS reales en rústica y CUATRO reales encuadernado en tela con dorados al fuego.

De venta en casa de los editores Amengual y Muntaner Conquistador, 30 Cadena, 2.—PALMA Sucursal en Inca: Rectoría, 12.

**LA ROYAL**  
 Compañía inglesa de seguros contra incendios y sobre la vida.

**GARANTIAS:** Capital Social 8.000.000 fondos acumulados libras esterlinas

Seguros contra incendios á primas fijas.—Seguros sobre la vida á primas fijas en toda clase de combinaciones, tales como vida entera sobre una ó dos cabezas, mixto, á término fijo, dotales, de quintas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, etc., etc.

Pago inmediato al vencimiento del contrato.

AGENTE EN PALMA MIGUELSALVÁ

**UNA OPERACION PARTICULAR**

es el separarse las cejas que, las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

**DEPILATORIO IMPERIAL PADRÓ FRASCO 10 REALES**

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.—En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10.—D. José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

**ALQUILER.**—Se alquila un segundo piso de la calle de San Nicolás, número 9. Informarán en el piso principal. 5-5

**ALQUILER.**—Se alquila una cochera y una cuadra situadas en la calle de San Pedro Nolasc, número 1. En la misma casa, principal izquierda, darán razón. 5-5

**ALQUILER.**—Se alquila una casa situada en el pueblo de Binisalem, calle del Torre, número 11, que reúne todas las comodidades y pete ibles. Informarán en la calle de San Sebastián, número 58, esquina á la de Bassa. 4-4

**Servicio diario**

Acaba de establecerse uno de CARRUAJES en tre esta ciudad y el vecino pueblo de Establiments

Las horas de salida de Palma son á las 11 de la mañana, 2 y 7 tarde, y de Establiments á las 6'30 de la mañana, 12'30 y 6 tarde.

Los puntos de parada en Palma, frente al número 57 de la calle de San Miguel, y en Establiments en el estanco del

**RULLÓ**

**ESQUELAS MORTUORIAS**  
 DE TODAS CLASES

Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños. Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada. Papel de numerosa variedad.

Amengual y Muntaner Conquistador, 30.—Cadena, 2.

**NODRIZA.**—Hay una de 23 años y leche de o ho meses que desea encontrar c iatura para lactar. Para informes dirigirse calle del General Barceló, número 20. 3-2

**ALQUILER.**—Se alquila una casa zaguera de mucha capacidad, calle de la Cofrada, núm. 11. Darán razón en los entresuelos de la misma. 6-2

**ALQUILER.**—Se alquila un estable situado en la calle de San Pedro Nolasc, núm. 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán. 6-2

**VENTA.**—Por ausentarse su dueño se vende una casa de recreo situada en «Son Español» y tasada en 20.000 pesetas. En esta imprenta informarán. 15-15

**José Salcedo SASTRE**  
 PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 45-1.º

**BILLAR**

Se desea alquilar uno si muy buen estado. Darán razón en esta imprenta.

**ALQUILER.**—Se alquila un tercer piso en la calle de San Cayetano, número 11, con cinco dormitorios y demás comodidades apetecibles. Informarán en el principal.

**VENTA.**—Se vende una porción de tierra con casa, botiga, piso, huerto y fuentes, del predio «Son Goy» sita en Portol (Marratxi). Dirigirse al procurador D. Manuel Peña, Mohreros 12.

**A. y A. Santamaría**  
 CALLE DE JAIME I—3—BARCELONA

**GRAN FABRICA DE PUERTAS DE ACERO ONDULADO**  
**NEVA INDUSTRIA EN ESPAÑA**

Fabricantes de tabillas metálicas para persianas con real privilegio de invención

Nuevo sistema para poder fabricar persianas con prontitud y economía por medio de las tabillas metálicas Santamaría. Estas persianas garantizan el poco calor á causa de la gran cantidad de aire que circula entre las tabillas.

Único representante en esta isla: D. Cayetano Gomila, Lonjeta 29.

**L' UNION**  
 Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑÍAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión de gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Capital social . . . . .	10.000.000	Francos
Reservas . . . . .	7.650.000	"
Primas á cobrar . . . . .	69.244.813	"
<b>Total . . . . .</b>	<b>86.894.813</b>	"

Capitales asegurados . . . . . 14.316.979,859 "  
 Siniestros pagados . . . . . 176.000,000 "

**SEGURO DE COSECHAS**

Esta antigua Compañía asegura también contra el incendio, los de trigo, cebada y avena, tanto en pie como segadas, en gavillas y sobre la era.

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24.—Director M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluçma Palma.

**SERVICIO QUINCENAL ENTRE PALMA Y ARGEL**  
 EL VAPOR Ciudad de Mahón

efectuará una serie de viajes entre estos dos puertos durante los meses de Junio, Julio, Agosto y Septiembre, en combinación con los vapores de

**LA ISLEÑA y de LA MENORQUINA**  
 para los pasajeros de Barcelona, Ibiza y Mahón.

**Primer viaje** { Salida de Palma 26 Junio á las 12 del día.  
 Id. de Argel 28 id. á las 12 del día.

En Barcelona é Ibiza despachará LA ISLEÑA pasajes directos para Argel. Para informes en esa: Su consignatario D. Bernardo Estela, Marina 62, (frente al cuartel de Caballería).

**Vapor directo de Palma á las Antillas**  
**VAPORES TRASATLÁNTICOS DE P. IZQUIERDO Y C.ª**

A primeros de Julio, saldrá de este puerto para Puerto Rico y Habana, con escala en Mayagüez, Ponce, Matanzas y Areibo, el grandioso y magnífico vapor de acero de 8.000 toneladas, clasificado en 100 A I del Lloyd

**CATALINA**

Admite carga á fletes y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Informarán: su Consignatario en esta plaza Don Bernardo Estela, y los Sres. Martínez y Planas, representantes de la Compañía.

**LINEA DE FILIPINAS**  
 Para Manila é Ilo-Ilo  
 Con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore  
**INAUGURACION EN LA PRIMERA DECENA DE JULIO**

por el nuevo y grandioso vapor de acero, de 6.200 toneladas, máquina de triple expansión y alumbrado eléctrico, recién construido en los astilleros de Glasgow, clasificado 100 A I del Lloyd

**BARCELONA**

Admitiendo carga para dichos puertos. Seguirán en los meses de agosto y septiembre los vapores CADIZ y MANILA, actualmente en astillero. La carga para dichos puntos deberá embarcarse en este puerto el día 2 de Julio avisando á los representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan, 20—Palma.

**CATARROS**, bronquitis crónicas y toses pertinaces  
 Se curan con el licor de Brea Rover.

Depósito general, Farmacia de las Copiñas.  
**CUATRO REALES FRASCO**